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Na última semana, o 
programa radiofônico T 
News, comandado pelo 

comunicador Renan Junior, 
transmitido pela Rádio T 88,3 
MHz de Paranacity, abriu espa-
ço para uma entrevista com o 
empresário da área cerâmica 
de Paranapoema, Sidnei Fra-
zzato, que foi reeleito prefeito 
do município para o seu se-
gundo mandato consecutivo, 
a ser iniciado em 2025 e com 
término em 2028. A entrevista 
contou também com a parti-
cipação de Renan Ito, atual 
presidente da Câmara e seu 
vice-prefeito eleito.

Sidnei Frazzato e Renan Ito 
comemoraram a vitória obtida 
nas urnas, que os reconduziu 
aos cargos com mais de 53% 

O prefeito reeleito em Paranapoema 
Sidnei Frazatto concede entrevista

Na tarde dessa terça-feira 
12, o prefeito Professor 
Índio assinou o termo de 

Adesão do SUSAF e com demais 
autoridades comemorou um im-
portante conquista para o setor 
agrícola e agroindustrial: a certi-
fi cação do Selo de Adesão ao SU-
SAF (Sistema Unifi cado de Aten-
ção à Sanidade Agropecuária). 
A adesão ao SUSAF representa 
um avanço signifi cativo para o 
desenvolvimento da agricultura 
familiar em Mandaguaçu. 

O Selo SUSAF é sinônimo de 
reconhecimento e confi ança, pois 
ele facilita o acesso dos produtos 
locais a mercados mais diversi-
fi cados, seja no âmbito regional 
ou estadual , além de ampliar a 

Mandaguaçu conquista 
Selo de Adesão ao SUSAF

Este selo atesta que o 
município cumpre com 
todos os requisitos sanitários 
exigidos para a comercializa-
ção de produtos de origem 
animal e vegetal

“O selo permite que os pro-
dutos de pequenos produ-
tores locais que estiverem 

registrados ao SIM/POA 
possam aderir ao SUSAF 

ser comercializados de 
forma mais ampla, não 

apenas no município, mas 
também em outros locais 

de nosso estado, com a 
garantia de que atendem 
aos rigorosos padrões de 

qualidade e segurança 
alimentar exigidos pelos 

órgãos competentes”, 
afi rma o prefeito.

competitividade dos produtores. 
Isso inclui desde a comerciali-
zação de queijos, embutidos, 
mel, pães artesanais, até frutas 
e vegetais produzidos na região, 
com a garantia de que esses 
produtos possuem a certifi cação 
necessária para serem vendidos 
legalmente em outros locais.

“Essa conquista é um marco 
para Mandaguaçu após 5 anos 
de burocratização, que hoje 
reflete no esforço coletivo da 
atual administração, por meio da 
Secretaria de Agricultura através 
da médica veterinária Luciana 
Ferrari, SEAB – Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento, 
ADAPAR e produtores para im-
pulsionar a agricultura familiar e 

agroindústria, garantindo mais 
desenvolvimento e oportuni-
dades para o município”, disse 
vice-prefeito Gilmar Cadamuro. 

“Com este selo, Mandaguaçu 
dá um passo importante para 
consolidar-se como um polo de 
produção agropecuária de qua-
lidade e de fortalecimento da 
economia local. A certificação 
abre portas para novos mercados 
e oportunidades, gerando mais 
empregos, renda e qualidade de 
vida para a população, uma gran-
de conquista para o município”, 
esclarece Luciana Ferrari.

A assinatura do termo de 
adesão contou com a presença 
de diversas autoridades, como 
o prefeito Professor Índio, o vice-
-prefeito Gilmar Cadamuro, o 
secretário de Agricultura Amarildo 
Silva, a veterinária Luciana Fer-
rari, além de representantes da 
SEAB (Secretaria de Agricultura 
e Abastecimento), da ADAPAR 
(Agência de Defesa Agropecuária 
do Paraná), como Jucival de Sá, 
chefe do núcleo regional da SEAB, 
e Ana Paula Moser, gerente regio-
nal da ADAPAR. Vanessa Carrara, 
representante da Secretaria de 
Indústria, Comércio, Trabalho e 
Turismo, Zenaide Batillani. Asses-
soria de Comunicação

Atualmente, tramita no 
Brasil um Projeto de Lei 
que propõe a redução 

da carga horária semanal de 
trabalho, de 44 para 36 horas. 
Esse projeto, que inclui o fi m 
da escala 6x1 (seis dias de 
trabalho com apenas um de 
descanso), refl ete a crescente 
preocupação com a saúde 
mental dos trabalhadores e 
vem gerando intensos de-
bates, especialmente entre 
a geração Z, que valoriza o 
equilíbrio entre trabalho e 
qualidade de vida.

A legislação trabalhista 
brasileira estabelece uma car-
ga de até 44 horas semanais, 
com limite de 8 horas diárias. 
Contudo, o novo projeto visa 
a adaptação da rotina de 
trabalho para uma realidade 
que prioriza o bem-estar do 
trabalhador, em sintonia com 
experiências internacionais 
que começam a testar sema-
nas reduzidas.

Entre os argumentos que 
sustentam a proposta está a 
relação direta entre jornadas 
extenuantes e o aumento 
de doenças ocupacionais, 
especialmente a Síndrome 
de Burnout. Reconhecida 
pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) em 2022 
como doença ocupacional, 
o Burnout é caracterizado 
por um esgotamento físico 
e emocional causado pelo 
estresse e pressão excessiva 
no ambiente de trabalho. Esse 
diagnóstico, agora ofi cializado 
no CID-11 (Classifi cação Inter-
nacional de Doenças), permite 
o afastamento dos trabalhado-
res em casos de esgotamento 
extremo.

Esse cenário se intensi-
fi cou após a pandemia, que 
trouxe mudanças signifi cativas 

O Fim dessa Jornada está em discussão no Brasil

Escala 6x1 e 
Saúde Mental

TALYTA SOUZA
Psicóloga 08/27402

nos padrões de comportamen-
to e saúde mental, destacando 
a necessidade de cuidar do 
bem-estar no trabalho para 
evitar patologias emergentes, 
como a Síndrome de Burnout. 
Assim como na Revolução 
Industrial surgiram doenças 
associadas a movimentos 
repetitivos, a era tecnológica 
impõe pressões mentais inten-
sas, desafi ando a resistência 
dos profi ssionais.

Apesar de o projeto de re-
dução da jornada ser promis-
sor, há dúvidas sobre sua apro-
vação imediata. No entanto, a 
discussão é crucial e alerta as 
empresas para a necessidade 
de manter a saúde mental de 
seus colaboradores como prio-
ridade. A produtividade, afi nal, 
está diretamente ligada ao 
bem-estar, e a saúde mental 
dos trabalhadores não pode 
mais ser negligenciada. Seja 
ela em qualquer carga horária.

A saúde mental importa, 
e o futuro já começou.

dos votos, um refl exo do traba-
lho que vem sendo realizado 
na atual gestão, e também 
da confiança da população, 
que reconheceu o empenho 
e as conquistas da gestão em 
andamento.

Na entrevista, Renan Ito 
ressaltou a importância da 
continuidade do trabalho e 
a valorização dos servidores 
municipais. "A cidade está evo-
luindo. Desde o início da cam-
panha, estabelecemos metas 
e convidamos as pessoas para 
nossa convenção, firmando 
um compromisso sério com a 
população. Sempre dissemos, 
desde o primeiro dia, que time 
que está ganhando não se 
mexe. E hoje podemos ver os 
resultados: todas as áreas da 
cidade estão sendo reconhe-
cidas, assim como o trabalho 
dos nossos servidores, que 
agora têm salários dignos e os 
benefícios que merecem. Em 
uma cidade pequena, é essen-
cial que estejamos unidos, e é 
isso que vamos construir nos 
próximos quatro anos", afi rmou 
Renan Ito.

Por sua vez, Sidnei Frazzato 
fez questão de agradecer à po-
pulação de Paranapoema pela 

confiança renovada em seu 
trabalho. "Quero parabenizar e 
agradecer do fundo do coração 
aos eleitores de Paranapoema 
que nos deram essa oportuni-
dade novamente. Trabalhamos 
com coragem e investimos 
em parcerias com o governo 
do Estado, e vamos continuar 
nesse caminho, pois a respon-
sabilidade agora é ainda maior. 
A grande conquista do primeiro 
mandato foi a construção das 
casas populares, um sonho que 
foi prometido há mais de três 
campanhas e finalmente se 

tornou realidade. Além disso, 
entregamos uma pré-escola 
bem estruturada e iniciamos 
a pavimentação asfáltica, que 
vai deixar a cidade 100% asfal-
tada", disse o prefeito reeleito.

A entrevista destacou as 
principais realizações da ges-
tão de Sidnei Frazzato, que, 
com o apoio de Renan Ito, 
pretende dar continuidade ao 
desenvolvimento de Parana-
poema, com foco na infraes-
trutura, educação e bem-estar 
da população nos próximos 
quatro anos.

Com imenso pesar a OAB 
Paraná receba a notícia 
do falecimento do ad-

vogado Edson Olivatti, aos 69 
anos. Ex-presidente da OAB 
Nova Esperança por três ges-
tões (2016/2018 – 2013/2015 
– 2010/2012), Olivatti inspirou 
colegas e foi exemplo de luta 
pela cidadania e defesa das 
prerrogativas dos advogados.

Olivatti também integrou 
a diretoria da Subseção de 
Nova Esperança como se-
cretário-geral  e tesourei -
ro (gestões 2004/2006 e 
2007/2009),  e atuou na 
Comissão de Presidentes da 
Seccional entre 2019 e 2021.

Neste momento de dor, a 
OAB Paraná se solidariza com 
familiares, amigos e colegas 
do advogado, enaltecendo sua 

OAB Paraná lamenta o 
falecimento do advogado

Edson Olivatti, ex-presidente 
da OAB Nova Esperança

trajetória e seu legado de 
ética, competência e compro-
metimento com a justiça e o 
bem comum.

Santo Inácio recebe exce-
lente notícia com a au-
torização da reforma do 

Colégio Estadual Dom Pedro I, 
uma conquista que representa 
um investimento signifi cativo 
de R$ 993 mil. 

Essa ordem de serviço, 
fruto de um esforço liderado 
pelo deputado Adriano José, 
atende o pedido da prefeita 
Drª Geny Violatto  que sempre 
se mostrou comprometida com 
a melhoria da infraestrutura 

Deputado Estadual Adriano José anuncia grande 
reforma para Colégio Dom Pedro I de Santo Inácio

educacional em Santo Inácio.
O deputado Adriano José, 

que trabalhou em conjunto com 
o governador Ratinho Junior e 
o secretário de Estado da Edu-
cação, Roni Miranda, destacou 
a importância dessa parceria 
para a realização deste projeto. 

Também é importante reco-
nhecer o apoio da presidente 
da Fundepar, Eliane, e da pre-
sidente do Núcleo Regional de 
Educação, Isabel Cristina, que 
foram fundamentais para a 

viabilização dessa obra.
Em nome da diretora do 

colégio, professora Ana Paula, 
o deputado Adriano José para-
beniza todos os professores, 
professoras, alunos e alunas 
que fazem parte da comunida-
de escolar. "Essa reforma não 
é apenas uma melhoria física, 
mas um investimento no futuro 
de cada estudante", afi rmou.

Adriano José também res-
saltou o comprometimento do 
governador Ratinho Junior com 

a educação, que tem sido uma 
prioridade em seu governo, tor-
nando o Paraná referência. "Es-
tamos trabalhando para garantir 
que as famílias de Santo Inácio 
tenham acesso a uma educação 
de qualidade, e essa reforma 
é um passo importante nessa 
direção", afi rmou o deputado.

A comunidade de Santo Iná-
cio pode contar com mais ações 
do governo do estado para aten-
der às necessidades da educa-
ção e do bem-estar das famílias.
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Ângulo
Panifi cadora União

Atalaia
Distribuição Avulsa

Colorado
Distribuição Avulsa

Distrito de Alto Alegre
Sub-Prefeitura

Cruzeiro do Sul
Distribuição Avulsa

Floraí
Panifi cadora Doce dos Anjos

Distribuição Avulsa
Auto Posto Floraí

Flórida
Distribuição Avulsa

Inajá
Farmácia Santa Inês

Panifi cadora Nossa Senhora Aparecida
Itaguajé

Supermercado Pontal
Quitanda do Marreta

Jardim Olinda
Panifi cadora Doce Sabor

Paguipoko Supermercado
Mandaguaçu

Distribuição Avulsa 
Shopping KILEGAL

Maringá
Banca Esportiva
Banca Cabiceira

Nossa Senhora das Graças
Distribuição Avulsa

Nova Esperança
A Churrascaria

Panifi cadora Cook
Auto Posto Sede Alvorada II

Panifi cadora A Predileta
Nova Líder Pastelaria

Panifi cadora A Preferida
Ourizona

Mercado Bandeirantes
Panifi cadora e Confeitaria Doce Pão

Mercado Vieira
Mercearia Nossa Senhora Aparecida

Paranacity 
Itália Panifi cadora

Paranapoema
Auto Posto Paraná

Panifi cadora Evangelista
Presidente Castelo Branco

Loterias Faraoni
Santo Inácio 

Açougue São José
Restaurante e Lanchonete ‘O Costelão’

Santa Inês
Auto Posto Santa Inês

Panifi cadora Cantinho do Pão
São Jorge do Ivaí
Auto Posto Forini

Studio Mec Foto e Vídeo
Farmácia Farmadin

Unifl or
Distribuição Avulsa 

 Distrito de Fiorópolis
Venda do José Baixinho
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Balada da APAE de Nossa Senhora das Graças 
estimula integração e inclusão

A 3ª Baladinha Especial 
da APAE de Nossa 
Senhora das Graças 

agitou a noite de 230 pes-
soas na terça-feira dia 08 de 
novembro no salão do mu-
nicípio. A festa contou com 
o comparecimento dos 
alunos das APAES de: Colo-
rado, Santo Inácio, Lobato, 

Lupionópolis e Centenário 
do Sul, como também, a 
presença do prefeito mu-
nicipal Clodoaldo Rigieri, 
vice-prefeita Maria Pedroso, 
vice-presidente da APAE 
Mauro Vialle e autoridades 
local. Entre copos de re-
frigerantes, coquetel de 
salgados, danças e muita 

músicas animadas pelo DJ 
Andrey Colorado e o cantor 
Jhonny Siguekite, notoria-
mente os participantes pu-
deram se divertir com os 
jovens de outras cidades.

“A dança e a música 
tem por objetivo promov-
er a inclusão social, o de-
senvolvimento integral, a 

melhoria da coordenação 
motora, equilíbrio, foco, 
superar barreiras, além de 
proporcionar momentos 
de lazer e divertimento”, 
diz a presidente Ilma Patta-
ro Machado e a diretora Es-
ter Marega, onde comenta-
ram que os alunos esperam 
o ano inteiro por esta festa.

Na manhã de terça-
feira, 12 de novembro, 
a equipe do Asilo São 

Vicente de Paulo, localizado 
em Mandaguaçu, promoveu 
confraternização para expres-
sar agradecimentos a admin-
istração municipal, a Câmara 
de Vereadores e a Itaipu Bina-
cional pelas emendas desti-
nadas à instituição.

O presidente do Asilo, Alé-
cio Zaninelli, destacou que a 
instituição se tornou referên-
cia no Paraná e conquistou 
o terceiro lugar no Brasil em 
gestão de qualidade, um feito 
que reflete diretamente na 
estrutura física, no cuidado 
oferecido aos idosos, e na 
qualificação dos colaborador-
es e tudo graças ao resultado 
dos recursos recebidos.

O prefeito Professor Índio, 
em seu discurso, ressaltou o 
empenho do executivo e do 
legislativo para a liberação 
de recurso que possibilitou 
a compra de novos equi-
pamentos para a cozinha, 

mesas, cadeiras, móveis, uni-
formes, ar condicionado, en-
tre outros itens, contribuindo 
para a melhoria geral do Asilo.

O representante da Itaipu 
Binacional, Preto Bezerra, 
também falou sobre os inves-
timentos, como a doação de 
um veículo Siena 2018, total-
mente revisado, e placas de 
energia solar, no valor de R$ 
45 mil, com o projeto já em 
andamento para instalação.

A confraternização con-
tou com a presença de di-
versas autoridades, incluindo 
o presidente do Asilo, Alécio 
Zaninelli; o vice-presidente, 
Juvenal Baldin Junior; Ismael 
Baratieri é tesoureiro; o prefei-
to Professor Índio; a secretária 
de Assistência Social, Adriana 
Bueno; o Preto Bezerra asses-
sor de Enio Verri, diretor-geral 
da Itaipu Binacional; além de 
vereadores, equipe do Asilo e 

outras autoridades locais.
Fundado há 65 anos, o 

Asilo São Vicente de Paulo 
atualmente atende 24 ido-
sos, sendo 8 mulheres e 16 
homens. A confraternização 
foi um momento de recon-
hecimento e valorização do 
trabalho conjunto entre a 
entidade e o setor público 
para o bem-estar dos idosos 
que ali residem. Assessoria 
de Comunicação

Pais: Renan e Thais - Padrinhos: João Ricardo e Carla,  
Batizado do Vicente, Paróquia Imaculada Conceição 

de Floraí domingo (10/11 - 8:00 h)

Asilo São Vicente de Paulo em Mandaguaçu 
realiza confraternização em agradecimento 

ao setor público pelos investimentos
BATIZADO

APAE – Nossa Senhora das Graças APAE – Centenário do Sul APAE – Colorado

APAE  -  Lobato APAE  - Santo Inácio Equipe da Casa a APAE anfitriã

 APAE  - Lupionópolis
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POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU

Atletas são homenageados com
Moção de Aplausos em Sessão Solene do 

Poder Legislativo de Mandaguaçu

A grande tribulação já está entre nós, mas poucos estão real-
mente preparados para o que está por vir, imagine um período 
tão devastador que nem as guerras e tragédias que já vimos, po-
dem se comparar.

JESUS já nos alertava sobre isso há dois mil anos atrás, e agora, 
sinais perturbadores se manifestam ao nosso redor, agora, e se eu 
te disser que o que aprendemos sobre a tribulação pode não ser 
o que parece.

Existe uma verdade que poucos ousam falar, precisamos apre-
nder como um bom cristão o caminho para sobreviver espiritual-
mente e enfrentar esses tempos com uma fé inabalável. Precisa-
mos nos conectar há uma força divina, juntar-se à comunidade que 
busca e informa a verdade sobre estes tempos que estão por vir, va-
mos trilhar este caminho juntos, porque o tempo está se esgotando. 
A grande tribulação é um tema que ecoa através das páginas da 
Bíblia Sagrada, o assunto ressoa com uma urgência renovada em 
nossos dias, este período profetizado como um tempo de renova-
ção sem precedentes, não é apenas um conceito abstrato, mas uma 
realidade que poucos crêem, mas muitos duvidam. Tudo isso está 
se desdobrando aos nossos olhos como JESUS alertou em (Mateus 
24:21) ... porque nesse tempo haverá grande tribulação... (Leia a Bíblia) 
Estas palavras pronunciadas há dois mil anos atrás, parecem 
ganhar uma relevância assustadora no contexto atual de tanta 
turbulência em todos os cantos da terra e incerteza espiritual. A 
questão que se coloca para cada cristão, não é apenas se esta-
mos vivendo os primórdios deste tempo profético, mas como 
podemos nos preparar espiritualmente para enfrentar os desa-
fios que se apresentam, sejam eles parte da grande tribulação 
ou simplesmente as dificuldades inerentes à vida neste mundo 
caído. Precisamos ler a Bíblia para tentar entender os significados 
deste tempo (ciclo) que está há se encerrar, não se trata apenas 
de especular sobre eventos futuros, mas de compreender como 
essas profecias devem moldar nossa perspectiva do presente e 
nossa preparação para o futuro.

Presb. Pedro Urbano / ISOSED Mandaguaçu

Na última quarta-feira, 
06 de novembro, a 
Câmara Municipal 

de Mandaguaçu realizou a 
entrega de certificados de 
Moção de Aplausos para di-
versos grupos e atletas que 
se destacaram em suas re-
spectivas áreas, contribuindo 
de maneira significativa para 
o município. Foram home-
nageados o time de Hande-
bol Masculino Sub-16, o Gru-
po de Dança Zakharova e os 
campeões do rodeio Rafael 
Parra e Gabriel Biazibeti.

As homenagens expres-
sam o reconhecimento pelo 
esforço, dedicação e ex-
celentes resultados obtidos 
em competições, que re-
fletem o talento e o compro-
metimento desses repre-
sentantes de Mandaguaçu. 
O time de Handebol Mas-

culino Sub-16 conquistou o 
1º lugar no Campeonato Pa-
ranaense de Handebol, real-
izado em Goioerê, destacan-
do-se pelo seu desempenho 
e superação.

O Grupo de Dança 
Zakharova também foi 
reconhecido por sua par-
ticipação em diversas apre-
sentações regionais, além 
das inúmeras conquistas e 
prêmios recebidos em com-
petições de dança. No ro-
deio, o atleta Rafael Parra se 
destacou ao conquistar o 1º 
lugar na prova de montaria, 
enquanto Gabriel Biazibeti 
foi o grande vencedor na 
prova de laço em duplas du-
rante a 50ª Exposição Feira 
Agropecuária, Industrial e 
Comercial de Maringá – Ex-
poingá 2024.

A cerimônia contou com 

Esta obra está localizada na cidade de Mandaguaçu entre 
as ruas, José Lopes / Nelson Cordeiro. Um empresário, que pas-
sando todas as manhãs e vendo as crianças esperando o ônibus 
escolar sem nenhuma proteção contra o tempo (chuva / sol) se 
comoveu e resolveu fazer com seu próprio dinheiro este abrigo 
para as crianças. Ainda existem pessoas que se preocupam com 
o próximo, mesmo sem compromisso político, sabendo que em 
meio daquelas crianças pode estar um médico, um advogado, 
um jurista, ou até mesmo um futuro prefeito que se lembre deste 
momento tão especial. “Que DEUS faça prosperar cada vez mais a 
vida deste empresário”.

a presença do Secretário 
de Cultura, Esporte, Lazer 
e Juventude, Zilbo Toma-
roli Filho, do Diretor da Di-
visão de Cultura, Vitor Hugo 
Rocco, das famílias dos ho-
menageados e da comu-
nidade, que se fez presente 
para prestigiar os talentos 
de Mandaguaçu. Essas con-

quistas são motivo de or-
gulho para todos, e a hom-
enagem é uma forma de 
valorizar o esforço e os resul-
tados que refletem o nome 
de Mandaguaçu em diver-
sas áreas.  Informações e fo-
tos: Câmara dos Vereadores 
de Mandaguaçu - Assessoria 
de Comunicação

O observatório Social 
de Maringá realizou 
este ano de (2024), o 

quinto Concurso de Frases 
e Desenhos sobre Educa-
ção Fiscal, cujo tema a ser 
desenvolvido pelas escolas 
foi “CIDADANIA NO TRÂN-
SITO: Construindo uma via 
de respeito.”   

A Escola Dom Jaime 
Luiz Coelho participou e teve 
como finalista com a frase 
“Um trânsito sem acidentes 
é o resultado de um povo 
consciente.” a minha neta 
Alice Lopes de Faria Capelari, 
que estuda nesta escola.  

No dia (06/11/2024), foi a 
premiação. O evento acon-
teceu no auditório da Re-
ceita Federal de Maringá e 
contaram com a presença 
de autoridades, diretores 
das escolas municipais, par-
ticulares, professores dos 
alunos vencedores do con-
curso, alunos e suas respec-
tivas famílias, funcionários 
para recepcionar a todos...     

A minha neta sempre 
foi muito estudiosa e in-
teressada em aprender, a 
cada conquista que trilha 
rumo às novas oportuni-
dades de evoluir alavan-
cando seus conhecimen-
tos me surpreende e me 
emociona profundamente, 
ela é muito carismática, 
ajuda seus colegas de sala, 
tem um carinho enorme 
pelas pessoas a qual con-
vive é divertida e princi-
palmente gosta de ler e 
escrever tem um enorme 
talento para desenhar...  

Quando ela soube que 
era finalista já me pergun-
tou, vovó você vai votar 
em mim? Achei muito res-
peitoso da parte dela e de 
uma humildade grandio-
sa... A família, os amigos a 
professora, o pessoal da es-
cola dela todos envolvidos 
para que ela alcançasse o 
prêmio que é incentivador 
ativando o interesse da 
sociedade como todo tor-
nando o crescimento edu-
cacional de qualidade para 
o educando...   

O pai dela todo mun-
do que via ele falava vota 
na minha filha... Genteee 
a hora que entregou o 
prêmio para o terceiro 
lugar e não era a Alice, 
meu coração disparou, 
comecei a tremer; anun-
cia o segundo lugar tam-
bém não era a Alice, não 
me contive olhei pra ela 
numa emoção explosiva, 

PROJETO DIVERSIDADE CULTURAL HERANÇA
PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES. QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

ALICE LOPES ADE FARIA CAPELARI, UMA ESTUDANTE
QUE SURPEENDE A CADA CONQUISTA!  

foi radiante, demais...  
Enfim a chamaram, nossa 

impossível descrever em pa-
lavras esta emoção. Agradeço 
a Deus todos os dias pela 
família que tenho e rezo para 
que Ele abençoe e proteja o 
caminhar de cada um deles...    

Agradeço a todos os en-
volvidos nesta conquista da 
Alice, principalmente a profes-
sora dela que motiva,ensina, 
conduz para evolução dos 
conhecimentos sempre...   

Parabéns Alice Lopes de 
Faria Capelari, você é gigante 
nos estudos capacitada para 
nos surpreender e emocio-
nar em cada uma de suas 
conquistas. 

LEMBRETE: Queremos o 
fim das guerras. Movimento 
em prol da vida!
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HOJE, a CTG Brasil realiza simulado de 
evacuação de emergência de barragem 

na Usina Hidrelétrica Taquaruçu

A CTG Brasil, uma das lí-
deres em geração de 
energia limpa no País, re-

aliza, HOJE, 14 de novembro o 
simulado com Testes Sonoros 
de evacuação de emergência 
da barragem da Usina Hidrelé-
trica Taquaruçu, no Rio Pa-
ranapanema. O exercício integ-
ra a etapa final de implantação 
do Plano de Ação de Emergên-
cia (PAE) da barragem.

Pedro Nunes, gerente de 
Engenharia Civil & Segurança 
de Barragem da CTG Brasil, 
destaca que o simulado é 
uma atividade de caráter pre-
ventivo, em cumprimento à 
lei federal 12.334/10 que esta-
belece a Política Nacional de 
Segurança de Barragens. Res-
salta ainda que todas as barra-
gens administradas pela CTG 
Brasil são seguras e considera-
das de baixo risco.

“É importante reforçar que 
a barragem da UHE Taqua-
ruçu não apresenta qualquer 
risco. O exercício simulado, 
para além do cumprimento 
de uma determinação legal, 
representa nosso compro-

EXERCÍCIOS  COM TESTES SONOROS PREVENTIVO CONTARÁ COM 
PARTICIPAÇÃO DE DEFESAS CIVIS DA REGIÃO E POPULAÇÃO 

LOCALIZADA NA ZONA DE AUTOSSALVAMENTO DA BARRAGEM No dia 20 de no-
vembro é o dia da 
consciência Negra, 

uma data muito impor-
tante para todos nós, não 
só nesse dia mas em todos 
os outros devemos refletir 
sobre o respeito que de-
vemos ter com todas as 
pessoas. A Bíblia foi inspi-
rada pelo Espírito Santo 
de Deus, e deixou muitas 
orientações sobre como 
devemos sempre respeitar 
todas as pessoas, a Bíblia 
orienta a não fazer acepção 
de pessoas, ou seja, não 
devemos julgar as pessoas, 
por suas roupas, cabelo e 
cor da pele. Na foto estão 
comigo os meus amigos 
Beto e Flor e eles me aju-
dam a contar histórias da 
Bíblia principalmente dos 
personagens afrodescen-
dentes que tem na Bíblia 
por onde eu vou, e sabe 
qual eles mais gostam? 
Da história da Rainha de 
Sabá, ela era uma linda e 
rica rainha do continente 
africano, e um dia ela ou-
viu sobre a sabedoria do 

misso com o bem-estar e a 
segurança dos profissionais e 
da população vizinha aos em-
preendimentos”, diz Nunes.

A atividade terá início às 
10h com duração aproximada 
de 1h. Além da equipe técnica 
da CTG Brasil, participarão de-
sta ação as defesas civis dos 
municípios de Sandovalina e 
Mirante do Paranapanema 
(SP), Itaquajé, Jardim Olinda 
e Paranapoema (PR), além 
de moradores residentes na 
Zona de Autossalvamento 
(ZAS), nome dado às áreas de 

impacto imediato em caso de 
emergência, localizadas logo 
abaixo da barragem.

A partir do cadastro real-
izado pela CTG Brasil, na ZAS 
da UHE Taquaruçu vivem atu-
almente cerca de 126 famílias. 
Está sendo implementado um 
plano de comunicação previa-
mente à realização dos simula-
dos por meio de ações porta-a-
porta pela CTG Brasil, envio de 
mensagens SMS e WhatsApp 
para os celulares dos morador-
es cadastrados, carro de som e 
posts em redes sociais.

A Liga de Futebol de Nova 
Esperança realizou no 
domingo, 10 de novem-

bro, em Mandaguaçu o jogo 
da volta da final do 13º Campe-
onato Veterano Regional de 
Futebol, nas penalidades o 
time de Presidente Castelo 
Branco venceu Mandaguaçu 
por 4 a 3. No tempo regula-
mentar no Estádio Luiz Lonar-
done as equipes perante um 
bom público empataram em 
0 a 0. No jogo de ida em Cas-
telo Branco também teve em-

Na sexta-feira, 1/11, em Mar-
ingá, foram disputadas 
as finais da Taça Metro-

politana de Futebol de Base, a 
categoria Sub-12 do Nacional 
Atlético Clube, goleou o Wolves 
Soccer por 4 a 0, o artilheiro da 
competição Mateus Avelar mar-
cou um gol. Os outros gols do 
Nacional foram assinalados por 
Pedro, Marco e Gustavo. Ma-
teus Avelar foi o artilheiro com 
6 gols, a defesa do Nacional só 
sofreu 2 gols na competição, os 
goleiros são Bernardo e Victor. 
Outros paranavaienses além 
de Mateus que atuaram foram 
Luiz Henrique e Mário Antônio. 
O técnico Luiz Felipe tinha a sua 
disposição na final realizada no 
Estádio Willie Davids: Bernardo, 
Benjamin, Gustavo, Arthurzão, 
Luiz Henrique, Felipinho, Gabri-
el, Miguel, Marco, Pedro, Mateus 
Avelar, Victor, Eduardo, Arthurz-
inho, Felipe Serenini, Derick, 
Mário Antônio, Heitor e João 
Pedro. Integraram a comissão 
técnica: Diogo Comos (auxiliar 

O derby de Loanda na 
final do Campeonato 
Veterano de Fute-

bol organizado pela Liga de 
Loanda aconteceu no sábado, 
9/11, em São Pedro do Paraná, 
Master Amigos de Loanda e 
Garagem empataram em 1 a 
1, como havia vencido por 5 a 
3 no jogo de ida, a equipe Ga-
ragem ficou com o título. Os 
gols foram de Robson (Gara-
gem) e Mim (Master), ambos 
no primeiro tempo.

O árbitro foi Carlos Vicen-
te Medeiros, assistentes Fer-
nando Almeida e Daniel Ju-
venasso, delegada Andressa 

Contando em seu elenco 
com os manos advogados 
de Paranavaí, Edervandes 

e Euclair Chagas, a equipe OAB 
Paraná é tricampeã da Alifa 2024, 
categoria Legenda (acima de 53 
anos) realizada de 4 a 10 de no-
vembro em Vitória/ES. O Paraná 
foi campeão invicto, goleou o Es-
pírito Santo por 6 a 1, Amazonas B 
por 8 a 0, venceu São Paulo por 1 
a 0; na segunda fase (quartas de 
final) venceu o Rio de Janeiro por 
2 a 0, na semi venceu Amazonas A 
por 1 a 0 e na final voltou a vencer 
o Espírito Santo dessa vez por 1 a 0. 
Outros advogados que atuaram 

foram: Douglas (Maringá), Badin 
(Toledo), Wladimir (Guaratuba), 
Barbosa (Paranacity), Carlayle, 
Guelo, Marcon, Zé Lapa, Voldir e 
Torres (Curitiba). O Paraná havia 
sido campeão da Associação Liga 
de Futebol dos Advogados (Alifa) 
em 2022 no Recife (final contra 
Distrito Federal venceu por 3 a 2) 
e em 2023 em Campinas (con-
tra Espírito Santo nos pênaltis). O 
Paraná ainda teve a melhor de-
fesa, o melhor ataque, o melhor 
goleiro e o melhor atleta. Eder-
vandes é tricampeão, Euclair foi 
só agora. A competição foi de 4 a 
10 de novembro.

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA 

Nos pênaltis, Castelo Branco conquista o Veterano

Presidente Castelo Branco, atletas e familiares

pate em 1 a 1. Goleiro menos 
vazado, Claudemir (Manda-
guaçu) 5 gols. Atleta destaque, 
Leandro Oliveira (Castelo).

Arbitragem: Aguinaldo 
Pinheiro de Oliveira - Mussum 
(árbitro), Marcelo Oliveira, Reg-
inaldo Fragoso (assistentes), 

José Cláudio de Souza (4º árbi-
tro), Marcelo Franco Rodrigues 
e Roberto Rúbio Bilhega (del-
egados).

“Garagem” conquista o Veterano da Liga de Loanda

Garagem

Vaitz. O artilheiro foi Carlos 
Vicente (Master) com 14 gols. 

Goleiro menos vazado Rafael 
(Garagem) 10 gols. O diretor 

Francismar representou a 
Liga de Loanda.

Carlos Henrique, mais con-
hecido como Carlinhos, 
tem se destacado cada 

vez mais no mundo do pedes-
trianismo e, como havia pro-
metido, não se enganou. No 
início de novembro, ele havia 
declarado ao site avelaresportes 
de Paranavaí sua intenção de 
vencer as duas provas que dis-
putaria, e foi exatamente o que 
aconteceu. Na sexta-feira, 8 de 
novembro, Carlinhos participou 
da 3ª Prova Pedestre Cidade de 
Ibiporã, onde tinha 450 atletas 
inscritos. O percurso foi de 5 km, 
e ele venceu com um tempo 
impressionante de 15m43s. Ro-
drigo e Daniel completaram o 
pódio, respectivamente, em se-
gundo e terceiro lugares.

“Carlinhos” mostra confiança e vence provas 
importantes no início de novembro

Carlinhos na premiação no Paraguai

PARAGUAI - Dois dias de-
pois, no domingo, 10 de novem-
bro, Carlinhos não deu espaço 

para os concorrentes e, na Ci-
dade do Leste, no Paraguai, 
conquistou a vitória no Desafio 

Olympikus 2024, também com 
percurso de 5 km. Seu tempo 
foi de 16m15s, superando o 
brasileiro Ademir Ramos, que 
ficou em segundo lugar com 
16m25s, e o paraguaio Martin 
Sanabria Espinoza, que termi-
nou em terceiro com 17m04s. 
A prova conto com a participa-
ção de 650 pedestrianistas de 
vários países. Nesta sexta, 15 de 
novembro, ele volta a compe-
tir, dessa vez em Florestópo-
lis, em prova de 5 km. Com a 
confiança de sempre, ele disse 
que vencerá em Florestópo-
lis. Apoiam Carlinhos: Podium 
Alimentos, Instituto Maurício 
Gehlen, Hidrautec, Casagrande 
Acabamentos, Clinicor, Império 
Mármores, JR Net e Onil.

“Mateus Avelar” marca na
goleada do Nacional,

Campeão da Taça Metropolitana

Mateus, Mário Antônio
e Luiz Henrique

técnico), André Luiz (preparador 
técnico), Rudy Rocha (prepara-
dor de goleiros) e Pedro Tor-
res (analista de desempenho), 
o diretor do Nacional é Sílvio 
Januário, gerente de futebol 
José Eudes, coordenador Wil-
son Rinaldi. A equipe contou 
com os paranavaienses Mateus 
Avelar, Luiz Henrique e Mário 
Antônio. A Taça Metropolitana 
foi coordenada pelo Chin.

Nacional AC (Campeão do Sub-12)

OAB Paraná com paranavaienses é tri da Alifa

Por Tia Michele

UM MOMENTO DE ESPERANÇA

Rei de Israel o rei Salomão, 
e ela fez uma comitiva com 
muitas riquezas e foi visitar 
o rei Salomão, para ver se 
era tudo verdade, e acredite, 
era tudo verdade, e a rainha 
de sabá voltou maravilhada 
para o seu reino. Outro per-
sonagem tem um nome 
muito diferente, Ebede- Me-
leque, ele era amigo do Pro-
feta Jeremias, e um dia os 
inimigos de Jeremias trama-

ram contra ele e o jogaram 
em um poço para morrer, 
quando Ebede- Meleque 
ficou sabendo, pediu ao rei 
autorização para salvar o seu 
amigo, o profeta Jeremias, e 
o rei deixou, Ebede-Meleque 
salvou Jeremias, ele foi uma 
amigo na hora mais difícil. 
E na Bíblia há vários outros 
personagens que podería-
mos usar para falar sobre 
esse dia tão importante.
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